



NEWSLETTER 3/2024 - NOTICIAS DEL TERCER CUATRIMESTRE



GIRA SUDAMERICANA DE 14/16 AÑOS

Como siempre, nuestra Gira Sudamericana comenzó en septiembre, recorriendo Uruguay, Argentina, Chile y Bolivia. Esta vez Salta debutó como sede de la Copa Argentina, sumando una ciudad más a nuestro recorrido histórico.

Estos torneos fueron las cuatro primeras de las diez etapas de las que consistirá nuestra Gira, con los seis torneos siguientes a desarrollarse entre enero y febrero de 2025. Pudimos ver los nuevos talentos que empiezan a aparecer en la categoría 14 años, que es la primera gran experiencia internacional de los jugadores sudamericanos, y el nivel de la categoría 16 años, que sin tener el mismo nivel de su categoría menor brinda una experiencia competitiva muy importante para el desarrollo de los que participan en ella.

COPA COSAT 12 AÑOS

Brasil y México se impusieron en la Copa COSAT 12 años, nuestro torneo por equipos que reúne a lo mejor de Sudamérica y Centroamérica en esa categoría. El evento se realizó en el Club de Tenis Santa Cruz, en Bolivia.

En varones, Brasil venció en la final a Colombia por 2-1, en un partido que se definió en el dobles tras una victoria inicial de Brasil y luego una de Colombia. El tercer lugar fue para Argentina, que superó 2-1 a México. En damas, las mexicanas sorprendieron a Brasil, campeón sudamericano de la categoría; las aztecas dieron el primer golpe, Brasil igualó el marcador, y el título se definió en el match tie break del dobles a favor de México. El tercer puesto fue para Colombia, que ganó a Bolivia también por 2-1.

Un evento que además de competencia tuvo momentos de desarrollo, con varias charlas durante la semana para padres, jugadores y entrenadores, y una fiesta de cierre para los chicos.



JOAO FONSECA, CAMPEÓN DEL NEXT GEN ATP FINALS

El brasileño Joao Fonseca se consagró campeón del Next Gen Finals, el torneo ATP para los mejores jugadores menores de 21 años, que se disputa anualmente como final de temporada en Jeddah, Arabia Saudita. En la final, Fonseca (158° ATP) se impuso al estadounidense Learner Tien (122°) por 2-4, 4-3 (8), 4-0 y 4-2, y obtuvo el cotizado título con sólo 18 años.

En COSAT estamos muy orgullosos de los progresos de Joao, que comenzó su carrera internacional jugando torneos COSAT de 14 años en 2019, con sólo 13 años, y esperamos que su éxito siga en ascenso, representando de excelente forma a toda Sudamérica.



REUNIÓN DE GERENTES COSAT

El jueves 24 de octubre se llevó a cabo la Reunión de Gerentes COSAT, con 20 participantes de nuestras Federaciones y Asociaciones nacionales afiliadas. Al igual que en los últimos años se desarrolló de manera online, con dos paneles de dos horas de duración cada uno.

Tras el saludo inicial de Rafael Westrupp, presidente de COSAT, hubo dos presentaciones especiales de ITF desde Londres, una sobre los cambios al World Tennis Tour en 2025 y la otra sobre el avance del World Tennis Number a nivel continental y mundial. También expuso Cesar Kist, oficial de Desarrollo de ITF para Sudamérica, sobre las actividades de los programas de Desarrollo de ITF en la región.



Sobre el final expusieron Ivan Machado, gerente general de COSAT, sobre la administración general de COSAT y el crecimiento de los torneos profesionales en la región a lo largo del tiempo, más un estudio de Rodrigo Valdebenito, gerente técnico de COSAT, sobre puntajes y participación en la Gira Sudamericana.

Estas Reuniones de Gerentes se realizan una vez al año, y su objetivo es compartir información y reforzar los procedimientos de operatividad entre las Federaciones/Asociaciones nacionales, COSAT e ITF.

REGIONAL COACHES CONFERENCE

La Conferencia Regional de Entrenadores de ITF se llevó a cabo del 3 al 5 de octubre en Parque Roca, en Buenos Aires, un lugar con mucha historia de Copa Davis.



Hubo más de 200 participantes de toda Sudamérica, con 36 presentaciones de renombrados entrenadores que transmitieron sus conocimientos a través de presentaciones teóricas y prácticas. Además, hubo eventos en paralelo, como una reunión de los encargados del JTI (Junior Tennis Initiative) de toda la región.

El presidente de COSAT, Rafael Westrupp, y el presidente de la Asociación Argentina de Tenis, Agustín Calleri, prestigiaron el evento con su presencia.

CAMPAMENTOS COSAT



Este trimestre tuvimos campamentos COSAT en Bogotá (Colombia), Lima (Perú) y Asunción (Paraguay), contando con tutores como Alfredo de Brix, Mario Bravo, Claudio Sosa y Marcelo Albamonte, más el acompañamiento de María Eugenia Rojas en Lima.

El campamento COSAT se centra en el diseño y la implementación del entrenamiento técnico, táctico y psicológico de tenis, destacando la importancia de adaptar las estrategias de enseñanza para satisfacer sus necesidades específicas. Este año incorporaremos la toma de análisis de datos que proporcionara información sobre las fortalezas y debilidades del jugador y análisis sobre el estilo de juego de los oponentes.

El equipo de tutores trabaja durante tres días y medio con un grupo seleccionado de los mejores jugadores locales en categoría 12 y 14 años, trabajando sesiones en cancha y en salón, con ejercicios tácticos y técnicos, más trabajos sobre la parte mental y el análisis de datos de juego. La idea es que estos jugadores, que son de proyección, cuenten con más herramientas para desarrollarse e ir avanzando en su carrera.

COPA AMÉRICA

Este torneo se realizó en el Centro Nacional de la USTA, en Orlando, Florida. Es una competencia por equipos para menores de 14 años, en la que se enfrenta el equipo sudamericano (COSAT), el centroamericano (COTECC) y los representantes de Estados Unidos y Canadá.

Nuestro equipo estuvo compuesto por Henrique Vialle, Agustín Luna, Bernardo Carvalho, Ignacio Mejías, Luciana Luna, María Fernanda Poma, María Eduarda Carbone y Nathalia Tourinho. Todos ellos están acompañados por los capitanes Viky Núñez y Guillermo Hormazábal. Perdimos frente a Estados Unidos y muy estrechamente ante Canadá, y superamos al seleccionado centroamericano.



Este torneo es una oportunidad de desarrollo para algunos de nuestros mejores jugadores de esta edad; más allá de los resultados, esperamos que la experiencia les sirva para mejorar su nivel y apuntar a nuevos desafíos en el futuro.

AGM DE ITF EN HONG KONG

Se realizó la Annual General Meeting (AGM), la Asamblea Mundial de federaciones de la Federación Internacional de Tenis, y esta vez la sede fue Hong Kong.

En la ocasión se hizo una reunión estratégica entre el presidente de COSAT, Rafael Westrupp, y los dirigentes sudamericanos que asistieron a la AG, y otra reunión con COTECC (Confederación de Tenis de Centroamérica y el Caribe), para establecer un plan estratégico conjunto para las dos regiones.

Además, el presidente tuvo una reunión con ITF para definiciones de grants para torneos profesionales en Suramérica, y otra con Lionel Olinger, vicepresidente de la Federación Francesa de Tenis, y Nathalie Dechy, su directora de relaciones internacionales, en la que se discutieron avances de un acuerdo de cooperación técnica entre ambas entidades que debería ser firmado próximamente.



BILLIE JEAN KING CUP



Brasil y Colombia vencieron en sus series de Billie Jean King Cup y avanzaron a los Qualifiers de la competencia tras vencer en las series de playoffs a Argentina y Francia, respectivamente.

Brasil venció 3-2 a Argentina en Sao Paulo, en un apretado partido que se definió en el dobles. En tanto, Colombia derrotó a Francia en Bogotá, y también debió llegar al dobles para sobreponerse al duro equipo francés. De esta manera, Colombia vuelve a la puerta del grupo mundial, en una ronda en la que no estaba desde 1994.

COPA DAVIS

Tres equipos sudamericanos marcaron presencia en las Finals de la máxima competencia mundial por equipos. Argentina clasificó en el Final 8 de Málaga, España, tras clasificar segundo en su grupo disputado en Manchester. En cuartos de final, cayó 2-0 con Italia, equipo que a la postre terminaría con el título. Brasil y Chile, en tanto, quedaron eliminados en la fase de grupos; Chile la jugó en Zhuhai, China, mientras que Brasil dijo presente en Bologna, Italia.

Los tres equipos serán visitantes en los Qualifiers del próximo año. Chile visitará a Bélgica, Brasil a Francia y Argentina a Noruega.



AUSTRALIAN OPEN JUNIOR SERIES SOUTH AMERICA

Este torneo se realizó una vez más en la Rio Tennis Academy en Rio de Janeiro, Brasil. Los campeones recibieron un wild card para el cuadro junior del próximo Abierto de Australia, y entre los 24 varones y las 24 damas participantes, las invitaciones fueron para los brasileños Pedro Dietrich y Nauhany da Silva.

En duelos locales, Dietrich superó en la final a Leonardo Storck Franca, y Da Silva hizo lo propio con Pietra Rivoli. Les deseamos mucha suerte en Australia, y que aprovechen muy bien esta oportunidad.

Este torneo busca generar alternativas de desarrollo para jóvenes promesas del tenis sudamericano, de manera que alcancen más experiencia y roce internacional en un momento clave de su crecimiento como tenistas.



PANAMERICANO Y MUNDIAL DE BEACH TENNIS

El Panamericano de Beach Tennis se realizó en Oranjestad, Aruba, del 4 al 7 de noviembre, con participantes de doce países desde Canadá hasta Argentina, pero Brasil monopolizó las finales.

En varones la final fue 100% brasileña: Andre Baran y Hugo Russo derrotaron por 6-3 y 6-3 a Giovanni Cariani y Daniel Mola, mientras que en damas Vitoria Marchezini y Rafaella Miller superaron a Grazielle Silva y Marcela Vita por 6-3 y 6-1.



El Mundial, en tanto, se disputó del 10 al 16 de diciembre en Sao Paulo, Brasil. En semifinales Italia superó 2-0 a Venezuela, pero España dio una sorpresa gigante al superar 2-1 al local. En la final, Italia volvió a imponerse por 2-0 a los españoles, alcanzando así su séptimo título mundial. Para completar el éxito de los europeos, superaron también en la final del Mundial Junior a Brasil, alcanzando su tercer título junior.

ACUERDO COSAT-TENNIUM

Este año, al igual que en 2023, COSAT tuvo un acuerdo con Tennium para tener un wild card en la serie de torneos WTA 125 que se realizan en Sudamérica en la parte final del año. COSAT entrega estos wild cards a jugadoras que tengan un nivel muy alto en edad de transición al profesionalismo, con antecedentes sólidos a nivel junior y de torneos profesionales de entrada.



Este año nuestras beneficiadas fueron Lucciana Pérez, Antonia Vergara y Luisina Giovannini, las que destacan en su nivel de edad, y tienen grandes posibilidades de hacer una transición exitosa al profesionalismo. Su presencia y visibilidad en torneos de nivel WTA, y el potencial salto de calidad que tengan tras esta experiencia, estimulará la participación de más chicas a nivel de base, pues el aumento de competidoras a nivel junior es esencial para la renovación del tenis femenino regional. COSAT está comprometido con este aumento, al igual que sus Federaciones y Asociaciones nacionales afiliadas.

TORNEOS PROFESIONALES

Entre septiembre y diciembre tuvimos doce torneos World Tennis Tour para varones y catorce World Tennis Tour para damas, con dos torneos M25 y diez M15, más nueve W15, dos W35, dos W50 y un W75. A eso hay que sumar cinco Challengers 75 y seis Challengers 100, más cinco WTA 125, en lo que es la parte del año más importante en torneos profesionales en nuestra región, solo superado por la temporada de ATP 250 y 500 en febrero de cada año. Entre los nombres a destacar los dos Challengers del argentino Francisco Comesaña, más bicampeonatos consecutivos para las argentinas Solana Sierra, Luisina Giovannini y Candela Vázquez, además del primer título profesional para varios jugadores, como la chilena Jimar Gerald, la brasileña Ana Candiotta y el argentino Lorenzo Rodríguez.



CUADROS DE HONOR



TORNEOS PROFESIONALES MASCULINOS

ITF WORLD TOUR					
02-Sep	M15	Córdoba	ARG	Andrea Collarini	ARG
09-Sep	M15	Córdoba	ARG	Guido Justo	ARG
16-Sep	M15	Luque	PAR	Lautaro Midón	ARG
23-Sep	M15	Asunción	PAR	Pedro Boscardin Dias	BRA
30-Sep	M15	Luque	PAR	Juan Carlos Prado	BOL
28-Oct	M25	Lajeado	BRA	Matheus Almeida	BRA
04-Nov	M15	Recife	BRA	Matias Soto	CHI
11-Nov	M25	Sao Paulo	BRA	Mathys Erhard	FRA
18-Nov	M15	Azul	ARG	Lorenzo Rodríguez	ARG
25-Nov	M15	Luján	ARG	Hernán Casanova	ARG
25-Nov	M15	Santiago	CHI	Alex Barrena	ARG
02-Dec	M15	Santiago	CHI	Guido Justo	ARG

ATP CHALLENGERS					
16-Sep	CH 75	Calí	COL	Juan Pablo Ficovich	ARG
23-Sep	CH 100	Antofagasta	CHI	Juan Manuel Cerúndolo	ARG
30-Sep	CH 75	Buenos Aires	ARG	Francisco Comesaña	ARG
07-Oct	CH 100	Villa María	ARG	Camilo Ugo Carabelli	ARG
14-Oct	CH 100	Campinas	BRA	Tristan Boyer	USA
21-Oct	CH 100	Curitiba	BRA	Jaime Faria	POR
28-Oct	CH 75	Guayaquil	ECU	Federico Gómez	ARG
04-Nov	CH 75	Lima	PER	Vit Kopriva	CZE
11-Nov	CH 100	Montevideo	URU	Tristan Boyer	USA
18-Nov	CH 75	Sao Paulo	BRA	Francisco Comesaña	ARG
25-Nov	CH 100	Temuco	CHI	Hady Habib	LBN

CUADROS DE HONOR



TORNEOS PROFESIONALES FEMENINOS

ITF WORLD TOUR / WTA					
02-Sep	W35	Piracicaba	BRA	Giorgia Pedone	ITA
09-Sep	W35	Leme	BRA	Giorgia Pedone	ITA
16-Sep	W50	Tucumán	ARG	Solana Sierra	ARG
23-Sep	W50	Pilar	ARG	Solana Sierra	ARG
30-Sep	W75	Sao Paulo	BRA	Laura Pigossi	ITA
14-Oct	W15	Trelew	ARG	Jlmar Gerald	CHI
21-Oct	W15	Trelew	ARG	Victoria Boslo	ARG
28-Oct	W15	Luque	PAR	Candela Vázquez	ARG
28-Oct	WTA 125	Santa Cruz	BOL	Anca Todoni	ROU
04-Nov	W15	Asunción	PAR	Candela Vázquez	ARG
04-Nov	WTA 125	Cali	COL	Irina-Camella Begu	ROU
11-Nov	W15	Neuquén	ARG	Luisina Giovannini	ARG
18-Nov	W15	Córdoba	ARG	Luisina Giovannini	ARG
18-Nov	WTA 125	Colina	CHI	Nina Stojanovic	SRB
25-Nov	W15	Ribeirao Preto	BRA	Luiza Fullana	BRA
25-Nov	WTA 125	Buenos Aires	ARG	Mayar Sherif	EGY
02-Dec	W15	Joinville	BRA	Kaylah McPhee	AUS
02-Dec	WTA 125	Florianópolis	BRA	Maja Chwalinska	POL
09-Dec	W15	Mogi das Cruzes	BRA	Ana Candiotto	BRA